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           REPUBLICA DE CHILE 

           PROVINCIA DE TALCA 

I. MUNICIPALIDAD DE SAN RAFAEL 

 

 

ACTA SESION ORDINARIA 

CONCEJO MUNICIPAL SAN RAFAEL Nº 065/2023 

 

 
En San Rafael, a 19 de ABRIL de 2023, siendo las 09:15 hrs., se da inicio a la Sesión Ordinaria 

del Concejo Municipal de San Rafael, con la presencia de la Sra. Alcaldesa CLAUDIA DIAZ 

BRAVO y la asistencia, de los siguientes concejales:  

 

SR. EMILIO YÁÑEZ MORAGA 

SR. LUIS MORAGA DURÁN 

SR. BASILIO PÉREZ DÍAZ 

SR. FRANCO GARRIDO RAMÍREZ 

SRA. MARCELA PACHECO MOLINA 

SR. DAVID GONZÁLEZ GONZÁLEZ 

 

Sra. Alcaldesa da inicio a la sesión con las palabras “En el nombre de Dios se abre la sesión” 

 

 

 

TABLA DE LA SESION: 

 

1.- Sanción acta anterior 

 Acta ordinaria N° 64 del 05/04/2023 

2.-       Correspondencia Concejo 

3.- Acuerdos 

3.1 Modificación Presupuestaria Municipal 

3.2 Convenio con SSM “Programa Odontológico Integral 2023” 

3.3 Convenio Gobierno Regional “Mejoramientos Espacios Públicos, Comuna de San Rafael” 

3.4 Adjudicación licitación “Construcción Cierre Perimetral Sede Social y Mejoramiento 

Plaza alto Pangue, San Rafael” 

3.5 Adjudicación licitación “Construcción de Espacios Públicos Deportivos Población San 

Rafael” 

3.6 Subvención Club Deportivo Pangue Abajo 

3.7 Subvención Centro Social y Deportivo Simurdiera Team 

3.8  Subvención Club Adulto mayor Rayito de Sol 

3.9 Plan Anual de Mejoramiento a la Gestión Municipal 2022 

4.- Cuenta Sra. Alcaldesa 

5.- Incidentes 

 

 

 

DESARROLLO 

 

 

1.     SANCION ACTA ANTERIOR 

 

Acta ordinaria N° 64 del 05/04/2023 

 

H. Concejo Municipal aprueba sin observaciones. 
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2.    CORRESPONDENCIA CONCEJO 

 

Se hace entrega de la siguiente correspondencia: 

 

 Memo 15 de Depto. Finanzas con Informe de gastos municipales y sus servicios 

traspasados, correspondientes al mes de marzo de 2023. 

 

 

 

3. ACUERDOS 

 

3.1    MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA MUNICIPAL 

 

Sra. Belkys Perusina, Jefa Depto. Finanzas, da a conocer la siguiente modificación 

presupuestaria: 

 

DISMINUCION DE EGRESOS 

35    Saldo final de caja   30.397.400     

 Sub total    30.397.000  

 TOTAL    30.397.000 

 

AUMENTO DE EGRESOS 

22 04 Materiales de uso o consumo    5.000.000 

22 08 Servicios generales     7.000.000 

22 11 Servicios técnicos y profesionales   2.344.300 

29 04 Mobiliario y otros        583.100 

29 99 Otros activos no financieros    8.000.000 

31 01 Estudios básicos     7.470.000 

 Sub total    30.397.400  

 TOTAL    30.397.000 

 

Sra. Alcaldesa propone aprobar esta modificación presupuestaria. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

3.2 CONVENIO CON SSM “PROGRAMA ODONTOLÓGICO INTEGRAL 2023” 

 

Sra. Alcaldesa, luego de explicación entregada por Directora de CESFAM, propone aprobar la 

firma del Convenio Programa Odontológico Integral 2023 con el Servicio Salud del Maule, por 

un monto de $41.697.200. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

3.3 CONVENIO GOBIERNO REGIONAL “MEJORAMIENTOS ESPACIOS 

PÚBLICOS, COMUNA DE SAN RAFAEL” 

 

Sra. Alcaldesa, luego de explicación entregada por Secretario de Planificación, don David Bravo, 

propone aprobar la firma del Convenio de Transferencia de Recursos FRIL 2023 con el Gobierno 

Regional del Maule, por un monto de $136.078.000 en el marco de la iniciativa de inversión 

código 40.026.528-0, denominada “Mejoramientos Espacios Públicos, Comuna de San Rafael”. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 
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3.4 ADJUDICACIÓN LICITACIÓN “CONSTRUCCIÓN CIERRE PERIMETRAL SEDE 

SOCIAL Y MEJORAMIENTO PLAZA ALTO PANGUE, SAN RAFAEL” 

 

Sra. Alcaldesa, luego de explicación entregada por Secretario de Planificación, don David Bravo, 

propone aprobar la adjudicación de la licitación  “CONSTRUCCIÓN CIERRE 

PERIMETRAL SEDE SOCIAL Y MEJORAMIENTO PLAZA ALTO PANGUE, SAN 

RAFAEL” código ID 552578-9-LP23, al oferente JONHATAN ARIEL ARAVENA JARA, 

RUT 17.821.427-6, por un monto total de $ 74.854.409.-, IVA incluido, y un plazo de ejecución 

de 90 días corridos, contados desde el día hábil siguiente a la fecha de entrega de terreno. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

 

3.5 ADJUDICACIÓN LICITACIÓN “CONSTRUCCIÓN DE ESPACIOS PÚBLICOS 

DEPORTIVOS POBLACIÓN SAN RAFAEL” 

 

Sra. Alcaldesa, luego de explicación entregada por Secretario de Planificación, don David Bravo, 

propone aprobar la adjudicación de la licitación  “CONSTRUCCIÓN DE ESPACIOS 

DEPORTIVOS POBLACIÓN SAN RAFAEL” código ID 552578-10-LP23, al oferente 

CONSTRUCTORA BRAGO LIMITADA, RUT 76.761.736-4, por un monto total de $ 

74.999.998.-, IVA incluido, y un plazo de ejecución de 120 días corridos, contados desde el día 

hábil siguiente a la fecha de entrega de terreno. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

 

3.6    SUBVENCIÓN CLUB DEPORTIVO PANGUE ABAJO 

 

Sra. Alcaldesa propone aprobar una subvención municipal para el Club Deportivo Pangue Abajo     

por un monto de $ 1.000.000  para ser destinado a transporte y/o locomoción por encuentros 

deportivos en otras comunas. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

 

3.7    SUBVENCIÓN CENTRO SOCIAL Y DEPORTIVO SIMURDIERA TEAM 

 

Sra. Alcaldesa propone aprobar una subvención municipal para el Centro Social y Deportivo 

Simurdiera Team, por un monto de $ 600.000 para ser destinado a la adquisición de indumentaria 

deportiva. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

3.8    SUBVENCIÓN CLUB ADULTO MAYOR RAYITO DE SOL 

 

Sra. Alcaldesa propone aprobar una subvención municipal para el Club Adulto Mayor Rayito de 

Sol, por un monto de $ 730.000 para ser destinado a la adquisición de implementación y 

mobiliario detallado en el proyecto de subvención presentado. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 
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3.9 PLAN ANUAL DE MEJORAMIENTO A LA GESTIÓN MUNICIPAL 2022 

 

Sra. Alcaldesa, luego de explicación entregada por don Gustavo Meléndez, profesional de 

Contraloría Interna, propone aprobar el Plan Anual de Mejoramiento a la Gestión Municipal 

2022, que incluye las Metas de Gestión Municipal tanto institucionales, como por unidades: 

 

METAS INSTITUCIONALES: Objetivos de Alta, Mediana y Baja Prioridad fueron 100% cumplidas. 

METAS POR UNIDADES: 

UNIDAD % CUMPLIMIENTO OBJETIVOS POR PRIORIDAD RESULTADO 

  ALTA    MEDIANA  BAJA      

Contralor Interno 100 70% 100 20% 100 10% 100% 

Sec. De Planificación 100 70% 100 20% 100 10% 100% 

Dir. Obras  100 70% 100 20% 100 10% 100% 

Secretaría Municipal 100 70% 100 20% 100 10% 100% 

Adm. y Finanzas 100 70% 100 20% 100 10% 100% 

Org. Comunitarias 100 70% 100 20% 100 10% 100% 

Social 100 70% 100 20% 100 10% 100% 

Jurídico 100 70% 100 20% 100 10% 100% 

Tránsito y T. Pco. 100 70% 100 20% 100 10% 100% 

Jdo. de Policía Local  100 70% 100 20% 100 10% 100% 

Cultura 100 70% 100 20% 100 10% 100% 

OMIL, OMDEL 100 70% 100 20% 100 10% 100% 

Vivienda 100 70% 100 20% 100 10% 100% 

informática 100 70% 100 20% 100 10% 100% 

Alcaldía 100 70% 100 20% 100 10% 100% 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

4.- CUENTA SRA. ALCALDESA   

 

Sra. Alcaldesa da a conocer la siguiente cuenta: 

 

1.- INFORME SOBRE LA SITUACION ACTUAL DE LAS MEDIDAS TOMADAS EN LA 

COMUNA DE SAN RAFAEL POR EL BROTE DE COVID-19 (CORONA VIRUS), NOS 

ENCONTRAMOS EN FASE DE “BAJO IMPACTO SANITARIO”, A CONTAR DEL 22 DE 

SEPTIEMBRE 

 

- En la comuna se presenta un total de 4248 personas contagiadas con Covid-19, de las cuales hay 

4238 de Alta, 10 Activos y 5 positivos (16 fallecidos, 0 hospitalizado y 0 en Residencia Sanitaria, 

0 sospechoso) 

- El total de personas vacunadas al 18 de Abril. en la comuna: Del Covid-19: Coronavac 16.775, 

Pfizer 15.380, Pfizer Pediátrica 1053, Astrazeneca 1981, Moderna 954, Influenza: 2376 personas, 

Pfizer Bivalente: 844, Moderna Bivalente: 837. 

- En el Municipio no hay funcionarios contagiados, y no hay funcionarios con Alerta Covid.  

- Con relación al estado de salud de Héctor Tapia Reyes, informo que felizmente sigue 

evolucionado satisfactoriamente, según lo conversado con la Sra. María José. 

 

 

2.- FIRMA CONVENIOS CON EL SERVICIO DE SALUD DEL MAULE: 

 

a) “PROGRAMA DE APOYO AL DESARROLLO BIO-PSICOSOCIAL EN LAS REDES 

ASISTENCIALES 2023”, POR UN MONTO DE $ 11.374.000.-  

 

- Los recursos asignados serán para financiar componentes del Programa de Apoyo al Desarrollo 

Bio-psicosocial en la Red Asistencial, Chile Crece Contigo: 

 

1) Fortalecimiento del Desarrollo Prenatal, en atención integral, sistemático y periódico con un 

enfoque Bio-psicosocial que se otorga a la gestante con la participación de su pareja. 
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2) Fortalecimiento del Desarrollo Integral del Niño y Niña, con seguimiento a la trayectoria de 

los niños(as) que se inicia con la atención integral dada a la madre, al padre y a su hijo(a). 

3) Atención de Niños y Niñas en Situación de Vulnerabilidad, fortaleciendo de las intervenciones 

en niños(as) en situación de vulnerabilidad, rezago o déficit en su desarrollo integral. 

 

- El presupuesto anual será para recursos humanos: 15 hrs. semanales Fonoaudióloga, 15 hrs. 

Kinesióloga, 9 hrs. Psicóloga.  

 

 

b) PROGRAMA FORTALECIMIENTO DE RECURSO HUMANO EN ATENCIÓN 

PRIMARIA 2023, PARA EL REFUERZO DE RECURSOS HUMANOS E INSUMOS 

PARA CAMPAÑA DE VACUNACIÓN DE INFLUENZA Y COVID-19. POR 

$6.200.811.- 

 

Los recursos se destinarán a: 

- Adquisición de insumos, y servicios de movilización para la administración de la vacuna anti 

influenza, $ 950.968.- 

- Contratación de Recurso Humano para reforzar registros SIGGES para asegurar calidad, 

confiablidad y oportunidad del registro, $ 5.249.843.-  

- La vigencia del presente convenio; para efectos de ejecución, se extenderá hasta el 31 de 

diciembre del 2023 

 

 

c) PROGRAMA DE APOYO A LOS CUIDADOS PALIATIVOS UNIVERSALES EN 

APS 2023, POR $ 13.815.084.- 

 

- El Programa Financiará la intervención médica posterior al diagnóstico de la persona en 

condición terminal o grave, con indicaciones farmacológicas o no farmacológicas e indicar el uso 

de insumos para procedimientos de enfermería o la indicación de oxigenoterapia.  

- El detalle de las actividades que financiarán son: 

-Insumos, fármacos, movilización y oxigenoterapia $ 5.567.100.- 

-Recurso Humano: médico, enfermero, químico farmacéutico, Psicólogo, Nutricionista, 

Trabajador Social, Kinesiólogo, Tens, $ 8.247.984.- 

- La vigencia del presente convenio; para efectos de ejecución, se extenderá hasta el 31 de 

diciembre del 2023 

 

 

3.- LICITACION DE PROYECTOS  

 

-“SPD MEJORAMIENTO LUMINARIAS PLAZA DE ARMAS SAN RAFAEL”, se está 

llamando a Licitación Pública la ejecución de este proyecto que será financiado por SUBDERE, 

con un presupuesto disponible de $50.919.356.- Fecha publicación 13.04.23; Plazo recepción y 

Apertura de Ofertas el 27.04.23; Publicación de los Resultados 31.05.23  

 

-“IMPLEMENTACION CAMARAS DE SEGURIDAD GIMNASIO, BODEGA Y PISCINA”, 

se está llamando a Licitación Pública la ejecución de este proyecto que será financiado con 

recursos municipales, con un presupuesto disponible de $10.000.000.- Fecha publicación 

19.04.23; Plazo recepción y Apertura de Ofertas el 03.05.23; Publicación de los Resultados 

19.05.23  

 

 

4.- CELEBRACION DEL “DIA DEL DEPORTE Y LA ACTIVIDAD FÍSICA” EL DIA 

JUEVES 06 DE ABRIL 11.00 HRS. CON NIÑOS DE LAS ESCUELAS DE LA COMUNA Y A 

18:30 HRS CON ACTIVIDAD DE BAILES PARA TODA LA FAMILIA SANRAFAELINA 

EN LA PLAZA DE ARMAS  

 

- Se contó con la participación de los Profesores Manuel Meza, Katherine Soto y Carolina 

Zuñiga, en coordinación con la Oficina de Deporte de la Municipalidad, el Programa de Vida 

Sana y el Programa Extraescolar del Departamento de Educación. 
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- Durante la mañana con un masivo de baile entretenido a cargo del Profesor Manuel Meza, y 

actividades deportivas a los alumnos y alumnas de las Escuelas de la Comuna. Por la tarde un 

masivo de baile entretenido a cargo del Profesor Manuel Meza y la Profesora Katherine Soto y 

entrega de regalos, aguas y diplomas de participación.  

 

 

5.- JORNADA DE TRABAJO CON LOS EQUIPOS DE GESTIÓN DE LAS 

MUNICIPALIDADES DE SAN RAFAEL Y CUREPTO Y EL GOBIERNO REGIONAL, 

REALIZADA EL DIA JUEVES 06 DE EN LAS DEPENDENCIAS DE LA PARROQUIA 

SAGRADA CORAZÓN DE JESÚS EN LA COMUNA DE CUREPTO 

 

- Asistieron la Gobernadora Regional Sra. Cristina Bravo C., el Alcalde de la Comuna de Curepto 

Sr. Rene Concha G., Alcaldesa de San Rafael y Funcionarios de las distintas entidades. 

- Se dieron a conocer todas las líneas de financiamientos disponibles para postular a Proyectos 

con financiamiento del Gobierno Regional. 

 

 

6.- ASISTENCIA A CEREMONIA DE CERTIFICACIÓN DEL PROGRAMA 

EMPRENDAMOS DEL FOSIS EFECTUADA EL DIA MIERCOLES 12 DE ABRIL EN LA 

COMUNA DE MAULE 

 

- Este Programa benefició con capacitaciones y recursos a 96 usuarias y usuarios de distintas 

comunas de la región y a 6 emprendedoras de la comuna de San Rafael. 

- El Director Regional del Fosis el Sr. Patricio Uribe Ibáñez, informó que en la ultima semana del 

mes de abril se iniciará la postulación al Programa Fosis del año 2023 y los requisitos serán: tener 

Registro Social de Hogares, clave única y ser mayor de 18 años.  

- La Alcaldesa saludó a los asistentes, felicitando por participar activamente de las capacitaciones 

que ayudaran a sus Emprendimientos y agradeciendo al FOSIS por este Programa. 

 

 

7.- REUNIÓN DE TRABAJO CON EL DIRECTOR REGIONAL DE SENCE SR. OSCAR 

MORALES MEJIAS, PARA VER EL FUNCIONAMIENTO DE LA OFICINA OMIL DE LA 

MUNICIPALIDAD,  REALIZADA EL DIA JUEVES 13 DE ABRIL EN EL SALON 

MUNICIPAL 

 

- Además se solicitó al Director el aumento de cursos de capacitación para nuestra comuna, por el 

alto interés en capacitarse de nuestros vecinos y vecinas, cuya respuesta fue de conseguir 

aumentar cursos en oficios que permitan a los postulantes acceder a nuevas fuentes laborales. 

- Se agradeció al Director Regional por su visita a la Comuna de San Rafael, y a su buena 

disposición de seguir capacitándose a los vecinos y vecinas. 

 

 

8.- REUNIÓN DE TRABAJO EFECTUADA EL DIA VIERNES 14 DE ABRIL EN EL SALÓN 

MUNICIPAL CON EL DIRECTOR REGIONAL DE ARQUITECTURA DEL MOP SR. 

RODRIGO ARAVENA M., LA DIRECTORA REGIONAL (S) DE LA FUNDACIÓN 

INTEGRA SRTA. PATRICIA TAMAYO C. Y SUS EQUIPOS DE TRABAJO 

 

- Acompañaron a la Alcaldesa el DIDECO Sr. Leopoldo Maulen S. y el SECPLAN Sr. David 

Bravo F., en la cual se informó que el diseño del proyecto “Jardín Infantil y Sala Cuna sector 

Norte de San Rafael” lo realizará la Dirección de Arquitectura; y su ejecución sera financiada con 

recursos del Gobierno Regional del Maule y será construido con altos estándares de “certificación 

de edificios sustentables”.  

- Recordar que el terreno de 2.343 m2 ubicado frente al Cementerio y detrás de la multicancha, 

en el que se construirá este Jardín fue donado por un empresario de nuestra comuna. 

- Se agradeció al Director de Arquitectura y a Fundación Integra por su visita y su alto interés por 

sacar adelante este anhelado proyecto para nuestros niños, niñas y mamitas de San Rafael. 
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9.- VISITA PROTOCOLAR DE LA SEREMI DE ECONOMÍA SRTA. JAVIERA VIVANCO 

I., EFECTUADA EL DIA LUNES 17 DE ABRIL PARA CONVERSAR SOBRE LAS 

NECESIDADES DE NUESTRA COMUNA Y COMO LA SEREMIA PODRÍA AYUDAR AL 

DESARROLLO DE NUESTRA COMUNA 

 

- Entre los temas conversados fue los Programas de Turismo que estarán disposición de nuestros 

adultos mayores. También ofreció a través de SERCOTEC capacitaciones para nuestros 

emprendedores, para lo cual se realizaran futuras capacitaciones para postular a Proyectos de 

Emprendimiento. 

- Se agradeció la visita de la Seremi y le deseó el mayor de los éxitos en su gestión. 

 

 

10.- REUNION CON LA SEGUNDA COMPAÑÍA DEL CUERPO DE BOMBEROS DE 

PANGUE ARRIBA, EFECTUADA EL DIA LUNES 17 DE ABRIL EN LAS DEPENDENCIAS 

DEL CUARTEL EN EL SECTOR DE PANGUE ARRIBA 

 

- Asistieron a dicha Reunión la Alcaldesa, el SECPLAN Sr. David Bravo F., el Superintendente 

de Bomberos de San Rafael Sr. David Meyer P., el Jefe de Operaciones Regional de Bomberos 

Sr. Guido Torres, el Director de la Segunda Compañía Sr. Cristian Caneiro  

- El objeto de la reunión fue el levantamiento de los requerimientos para diseñar el nuevo Cuartel 

de Bomberos para el sector que será financiada con recursos FRIL del Gobierno Regional del 

Maule. 

- Agradecimos a los presente por su buena disposición a trabajar en un nuevo Cuartel el cual 

permitirá mejorar las condiciones de cada uno de los Voluntarios. 

 

 

11.- ACTIVIDADES MES DE ABRIL:  

 

-    Lunes 24 de Abril, 10.00 hrs. Celebración Aniversario de la Biblioteca  Municipal 

Gunther Wettke y del Día del Libro. 

 

     -    Miércoles 26 de Abril, 11:00 hrs. Desfile Dia del Carabinero, en el frontis de   

           la Tenencia San Rafael.- 

 

- Jueves 27 de Abril, de 10 a 13 hrs. Gobierno en Terreno en la Plaza de Armas. Con 

presencia de los Servicios SERVIU, Seremi de Salud, Registro Civil, Seguridad Pública, 

Prodemu, JUNJI, IPS Chile Atiende, entre otros. 

 

- Viernes 28 de Abril, 11:00 hrs. Cuenta Pública de la Gestión Municipal año 2022, en el 

Gimnasio Municipal.- 

 

 

 

5.-  INCIDENTES  

 

 

C. Basilio Pérez: 

 

 Informa que vecinos del Callejón El Yulo de El Milagro, le indicaron que se están 

registrando bajas de voltaje importantes en las tardes, por lo que solicita plantear este 

tema al director del SEC para gestionar una solución. 

Sra. Alcaldesa indica que justamente en este día se reunirá con el director para recorrer 

algunos sectores y lo invitará a El Milagro para darle a conocer esta situación. 

 

 Manifiesta que, a través de la prensa, se han informado de los primeros casos de gripe 

aviar, por lo que le preocupa que en la comuna se utilice el guano de pollo y eso debe ser 

un foco de atención porque, muchas veces, dentro de este guano vienen aves muertas y 

eso puede ser foco de infección. 
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Sra. Alcaldesa indica que hará la consulta porque el tema es preocupante. 

C. Moraga informa que el guapo de gallina se ocupa como abono y como alimento de 

ganado de engorda. Agrega que desde el SAG hay una instrucción de informar la cantidad 

de gallinas que tienen cada casa. 

 

 Manifiesta que vio a la alcaldesa en terreno en distintos lugares de la zona urbana y 

recuerda que él había planteado la necesidad de una reja cercana al domicilio del C. 

González. 

Sra. Alcaldesa informa que fueron a terreno y en ese lugar se intervendrá con un FRIL la 

canalización de las aguas en la entrada (en el sector de los semáforos), la mantención de la 

avenida cementerio, talud y con mano de obra se intervendrá al lado de la línea ferrea, 

entre otras iniciativas.  

 

 

 

C. Marcela Pacheco: 

 

 Agradece al DOM y sus trabajadores por la pintura demarcadora de los espacios para 

discapacitados en el consultorio, municipalidad y Daem, y espera que esto se siga 

implementando en otros lugares de la comuna como en el colegio, ya que ella, por ser 

usuaria con carné de discapacidad, los utiliza frecuentemente así como a las demás 

personas. 

 

 Da a conocer que en la Población San Rafael, al costado del Club de Rayuela por la 

vereda, hay una fuga de agua hace bastantes días y con el transcurso del tiempo puede 

provocar un accidente. 

 

 

 

C. David González: 

 

 Da a conocer el tema de la rehabilitación de los conectores de aguas servidas, ya que las 

uniones domiciliarias están saturadas y se están presentando problemas constantemente 

con malos olores y colapso de las mismas. Agrega que se requiere de forma urgente  que 

la empresa sanitaria haga un diagnóstico comunal del sector urbano, ya que la 

problemáticas está afectando a diarios la calidad de vida de muchos habitantes de muchos 

sectores. 

Sra. Alcaldesa recuerda que este es un tema que se viene analizando desde hace tiempo atrás 

y que los concejales Garrido y Moraga ya lo habían dado a conocer en sus incidentes. 

Además, informa que la empresa ya está realizando el estudio y también opina que la 

saturación se da por el mal manejo de los mismos vecinos. Solicitará que la empresa de a 

conocer qué es lo que causa esos malos olores y quizás se podría también invitar a 

funcionarios de Nuevo Sur a una reunión con el Concejo. 

  

 Manifiesta que vecinos de Panguilemito Sur indican que el puente del sector es para un 

máximo de 8 toneladas pero hay un vecino que pasa con camiones con tolva que superan 

ese peso, por lo que solicita fiscalizar. 

Sra. Alcaldesa manifiesta que se realizaron las gestiones y se fue a terreno junto a la 

presidenta de la junta de vecinos y se envió un oficio a carabineros. 

 

 

 

C. Emilio Yáñez: 

 

 Solicita respuesta a dos solicitudes de información que están pendientes, una por el 

resultado de investigación  en salud y otra por el tema de luminarias. 
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C. Franco Garrido: 

 

 Da a conocer que entre Avda. Poniente y el Retén de Carabineros, por el lado poniente, 

los arbustos han crecido mucho y están obstaculizando el paso de los vehículos por el 

camino y ya es necesaria una poda. 

 

 Solicita la posibilidad de mitigar en calle Pozo Almonte y frenar el excesivo paso de los 

vehículos de alto tonelaje que pasan por ahí. Solicita que el Depto. de Tránsito vea ese 

tema, a pesar que sabe que se está viendo e proyecto de lomos de toro. 

Sra. Alcaldesa opina que la instalación de lomos de toro no impedirá el paso de camiones 

de alto tonelaje. 

 

 

 

C. Luis Moraga:  

 

 Da a conocer una consulta de jóvenes adolescentes de la comuna porque no pueden usar las 

canchas de futbolito. Agrega que le gustaría saber la forma en cómo las juntas de vecinos 

administran estas canchas (que están en comodato) durante las tardes y si le dan espacio de 

uso para los niños y jóvenes, porque entiende que en las noches cobran para generar 

ingresos. 

Sra. Alcaldesa informa que en un sector hubo un problema cuando sacaron a los niños de la 

cancha, pero recuerda que todos los proyectos que se realizan en la comuna es para el bien 

de todos, y sobre todo para los niños y jóvenes y que a pesar de entregar estos espacios a 

las junta de vecinos en comodato, los espacios siguen siendo para ser usados por niños y 

jóvenes. Agrega que realizará una nueva reunión con los dirigentes de estas juntas de 

vecinos para solicitar dejarlas abiertas hasta cierta hora para el uso libre de los niños. 

 

 Manifiesta su preocupación por los reiterados robos en el recinto estadio y consulta qué 

medidas de seguridad se tomarán al respecto. Sugiere un control al ingreso de quieren 

vayan al recinto deportivo. 

Sra. Alcaldesa recuerda que un problema es el tránsito de los vecinos para llegar a  sus 

viviendas, quienes debieran dejar cerrados los portones pero la gran mayoría no lo hacen. 

Agrega que se implementarán un enrejado de la bodega municipal y la instalación de 

cámaras. Además se realizará una nueva reunión con los vecinos que transitan por el 

recinto. 

 

 

Próxima sesión: miércoles 26 de abril de 2023. 

Finaliza la sesión a las 10:50 hrs.- 
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